

SUSCRIPCIONES.

Pago anticipado.

Alcoy un mes 4'50 pesetas.— Trimestre 14'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPI

PERIODICO DE LA MAÑANA

ANUNCIOS.

Pago anticipado. Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado núm 9; imprenta a donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII

REDACCION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

ALCOY DOMINGO 30 DE NOVIEMBRE DE 1884

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL

NUM. 2037

GRAN REALIZACION

EN EL

BAZAR VALENCIANO

de Manuel Such.

que por temporal se ha establecido en la calle de San Lorenzo núm. 15.

Academia nocturna

DE FRANCÉS, GRAMÁTICA CASTELLANA Y ORTOGRAFIA.

Desde mañana lunes quedará abierta en casa del profesor D. Gonzalo Faus Garcia; calle Mayor, 26, 2.º, donde se darán mas pormenores a quien los desee.

ALCOY 30 DE NOVIEMBRE DE 1884.

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

LA FABRICACION DEL ACERO.

Cada año, dice el notable cronista científico Mr. Vernier, tiene lugar en Inglaterra una reunion de la «Sociedad del hierro y del acero» en la cual los productores dan a conocer todos los métodos nuevos y todo lo que interesa en general a una industria que ha llegado a ser tan importante. La reunion de este año ha tenido lugar en Chester. Uno de los informes mas importantes comunicado a la sociedad, ha sido una memoria de Monsieur Seebchen, de Sheffield, sobre la fabricacion de aceros finos al crisol que constituyen en estos momentos la gran reputacion de la ciudad industrial referida y que representa cada año un capital considerable.

En Sheffield se trabaja el acero «puddle», el cual no difiere del hierro afinado a baja temperatura y que se llama así en razón a que el afinado se interrumpe antes de la completa desaparicion del carbon; también se dedica la fabricacion al acero cementado por la carburacion del hierro con auxilio de carbones vegetales. La calidad o riqueza en carbon de este acero varia de cinco a quince milésimas y facilita así cinco variedades; todas estas variedades tienen su empleo especial, ya sea que el acero cementado haya sido martillado o laminado, ya sea que se funde reunidas varias barras parciales cementadas, cuyo centro permanece en estado de hierro, en tanto que la parte exterior haya sido fuertemente carburada. El acero fundido en el crisol se obtiene con diferentes matices, mezclando pedazos de acero cementado, mas o menos carburado añadiendo en la fundicion hierro o riblones de acero.

fabricantes de Sheffield que desean mantener los precios altos no emplean el antiguo método mas que para los muestrarios y en realidad producen grandes cantidades de acero por el procedimiento nuevo. Cuando la fusion del acero se termina es preciso matar el metal, palabra técnica quiere decir dejar el gas disuelto en el baño en fusion, el tiempo necesario para escaparse, de esta manera se obtiene el acero sin ojos y esta es una de las grandes ventajas de la antigua fabricacion al crisol.

Sheffield conserva siempre en antigua reputacion por lo que hace a navajas, sierras, limas y útiles de todos géneros. El crisol permite al fabricante ser arbitro en todas las ocasiones de la calidad y del estado físico del producto, condicion indispensable cuando se quieren obtener aceros finos sin defectos y perfectamente homogéneos. Un periódico inglés ha publicado recientemente una estadística, según la cual, la fabricacion del acero trabajado en el crisol, lejos de haber disminuido, después de descubrirse los procedimientos de Bessemer y Siemens, ha ido aumentando sin cesar en estos últimos años en proporciones considerables.

La trasformacion de la industria del acero en Sheffield se ha hecho gradual y casi secretamente; hoy es tan completa que Monsieur Bessemer ha podido afirmar que mas de las tres cuartas partes del acero al crisol que se hace en Sheffield, se obtiene por la fusion del acero de los riblones de Bessemer.

Tambiense han ocupado mucho en Chester de los hornos regeneradores. El horno Siemens ha variado muy poco desde que se inventó por Mr. Federico Siemens, de Dresde, y se vulgarizó por Guillermo Siemens. El primero ha facilitado un dato importante sobre un nuevo método de calefaccion para el horno regenerador; se ha mirado siempre como esencial para el buen uso del horno Siemens, la reduccion al mas pequeño volumen posible del laboratorio donde se opera la combustion; tambien se ha rebajado la bóveda de los hornos tanto cuanto lo permitia su solidez. Mr. Simens ha hecho sus experimentos en varias fabricas de cristal y como resultado de los mismos ha sentado una nueva teoria en que los rayos del calor juegan un papel que nadie podia haber imaginado. Es preciso dos cosas en un horno de gas en primer lugar producir la llama a la mas alta temperatura posible y despues transmitir este calor a los cuerpos que se trata de calentar.

Mr. Siemens estima que cuando la cámara o el laboratorio de combustion es de muy pequeñas dimensiones, el contacto del gas

con los cuerpos que calientan incide el total desarrollo de la llama, porque estos cuerpos obran como agentes contrarios. He aquí algunos hechos en apoyo de esta teoria; en Dresde un horno para botellas construido según el antiguo modelo, con bóveda muy elíptica produjo por mes de 70.000 a 80.000 botellas, pero los crisoles no duraron mas que tres semanas y el horno seis meses a lo sumo.

Un horno parecido pero con bóveda elevada da por mes 130 a 140.000 botellas y por lo tanto los crisoles se rompen con menos frecuencia, estos duran por término medio seis semanas y el horno marcha regularmente tres años.

En la fabricacion del acero se ha ensayado igualmente la trasformacion de los hornos de bóveda elevada y con arreglo a las instrucciones de Mr. Siemens los resultados han sido completamente satisfactorios.

Como se vé, no hay necesidad de hacer resaltar la importancia de estos ensayos, pues en muchos hornos se emplea el calor del gas y lo importante es producir una temperatura tan elevada cuanto sea posible.

Madrid 28 Noviembre 1884.

Noticias e intereses LOCALES Y REGIONALES.

Durante la fiesta que se acababa de celebrar en Petrol, ha habido una muerte.

Las autoridades acudieron a tomar declaración a lo que se encontraba herido de gravedad, muriendo al poco tiempo, y no le pudieron hacer declarar. Solo dijo que un «cuchel» le habia muerto.

Leemos en El Imparcial, cuyas palabras vienen a confirmar las repetidas queja acerca de la detencion de los telegramas de que hemos sido víctimas.

«Continúa deteniendo en el gasfófono de telégrafos las partes que los corresponsales de periódicos de provincias envían a éstos sobre la cuestion escolar.

Solo se la curso a determinados telegramas, y eso suprimiendo palabras del original.»

Tambien hemos tenido ocasion de comprobar algunas mutilaciones en los telegramas que nuestro corresponsal nos envió el miércoles y el jueves último.

No podemos estar mejor pero el ojo obrero del suprimiendo en el que le ran las oba

El distinguido pianista y compositor, nuestro paisano y querido amigo, D. Vicente Costa y Noguera, ha sido agraciado por el rey de Portugal con la cruz de la orden de Cristo, por una composicion musical dedicada a la reina doña Maria Pia.

Con fecha 21 de Octubre próximo pasado. Excmo. Sr. ministro de Fomento ha expedido patente de invencion, por veinte años, a favor de nuestros paisanos los Sras. D. Santiago Juliá Molitor, D. Miguel Masía Molitó y D. Celestino Durá Sanchez, por un procedimiento industrial de preparacion del papel de fumar en sus diferentes clases, para obtener directamente los cigarrillos emboquillados.

Esta nueva industria está destinada a alcanzar gran voga y por ello felicitamos a los indicados señores y nos felicitamos por lo que afecta al desarrollo y progreso de la industria local.

Se nos asegura que ayer tarde estuvo el Sr. Arquitecto municipal a visitar por disposicion del Sr. Alcalde, la plaza de toros de esta

ciudad, una parte de la cual parece que se ha derrumbado, a consecuencia sin duda de haber quedado resentida por efecto de los pasados temporales.

Desconocemos la importancia del daño.

Desde el jueves, ha quedado restablecido el servicio directo de viajeros de la línea de Almansa a Valencia en combinacion con las de Madrid, Zaragoza y Alicante, utilizandose el tren 41 y una diligencia en el trayecto desde Manuel a Jativa y Vallada. Se llega a Valencia a las 6 y 42 minutos de la tarde.

Los viajes pasan a pie el puente provisional sobre el rio Albaida y en carruaje el de Montesa.

El dia de ayer fue nebuloso. A primera hora de la tarde cayeron algunas gotas, sin importancia.

Hay señales de próxima nevada.

La temperatura continúa bastante fria.

Para anoche estaba anunciada la inauguracion del teatro de Cervantes, sito en la calle de la Corbella. Los carteles anunciaban el drama Lanuza y el juguete Jueves. En este teatro actua una compañía de aficionados.

Ayer llegó a esta ciudad, despues de recorrer y examinar las obras de la vía férrea en construcccion, el Ingeniero D. José Novas.

D. José Ruiz Pérez hermano de nuestro director, tomó parte en la discusion del grupo cuarto del Questionario sobre informacion obrera, que ocpó al Ateneo de Madrid en la sesion del jueves, declarandose el orador partidario de la antigua organizacion gremial, segun vema en varios colegas de aquella corte que se ocupan de la indicada sesion.

La abundancia de original nos obliga a retirar hoy el extracto de la última sesion oral de informacion obrera, que venimos publicando y que acabamos de dar a luz en números sucesivos.

Ha quedado definitivamente acordado por la Empresa que tiene a su cargo el teatro Principal de esta ciudad, el dar una serie de funciones, debiendo llegar a esta el martes próximo las actrices que, en union de algunos jóvenes aficionados alcoyanos, han de actuar en el citado coliseo.

No dudamos que la Empresa verá colmados sus deseos, pues a mas de encontrarnos en la época mas a propósito para tal clase de espectáculos, se acercan las fiestas de Navidad, en cuyos dias los llenos se copiarán por funciones.

De un día a otro es esperado en Madrid el Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de esta Diócesis, para recibir de manos de S. M. el cap. ardenalicio.

En nuestro número del miércoles y seguimos nota que se nos facilitó y conservamos en nuestro poder, dimos cuenta de haber facilitado en el Hospital de hambre y frio, un anciano hallado en el pesebre de una posada que segun la nota reza, era la de la calle de la Virgen María. En escrito que nos envía el mesonero de dicha calle D. José Guir Francés, escrito que la falta de espacio nos impide reproducir, nos pide manifestemos que el hecho no ocurrió en sus posesadas, y efectivamente es así, pues, segun nuevos antecedentes que ayer se nos dieron, el hecho resulta cierto, pero ocurrido en la posada de la calle de Santo Tomás.

Queda complacido el Sr. Giner y quedan en plé cuantas escitaciones hicimos para que se hagan cumplir á los posaderos y á todas las hospederías en general, las prescripciones vigentes, para que hechos tan lamentables como el que nos ocupa, no se reproduzcan.

Hace una porcion de dias que no llega á nuestro poder *El Mercantil Valenciano*.

Los demás colegas de Valencia que nos favorecen con el cambio, continúan llegando con un retraso de dos y tres dias.

LA CUESTION DE SUBSISTENCIAS.

Estamos abocados á un conflicto y conflicto verdaderamente sério, si las autoridades encargadas de velar por el buen régimen de la poblacion, no toman cartas en el asunto y dictan providencias que nos pongan á cubierto de los pavorosos peligros que se entrevenjen lontananza.

Nos referimos á la cuestion de subsistencias, que vá tomando carácter grave en la localidad.

La mayor parte de los artículos de consumo se hallan por las nubes: el pan está á 42 céntimos kilógramo, los huevos se venden á 7 reales la docena, el carbon vegetal á 12 reales la arroba, y así sucesivamente todo lo demás que se necesita ordinariamente en las casas para el sostenimiento de las familias. Como esto no bastara y según hicimos notar en nuestro número del miércoles, la carne de macho cabrio, que es la que más consumen las familias de posición modesta ha tenido un aumento de 20 céntimos en kilógramo, aumento injustificado á todas luces y que no sabemos á qué atribuir.

Los resultados de tal estado de cosas empiezan á tocarse, pues sin contar con lo que está ocurriendo en las clases jornaleras, sabemos de un modo positivo que en el rancho de las fuerzas de la guarnicion ha tenido que sufrir la carne, por consecuencia de la subida que ha experimentado el precio de la misma, siendo de temer que el Capitan general disponga, sino varia pronto tal estado de cosas, que nos abandone la guarnicion, según hemos oido indicar á personas respetables.

Ya que ne interés del vecindario no se haga, confiamos en que cuanto menos el Municipio considerará la gravedad de la eventualidad que señalamos y atenderá, al fin, nuestras repetidas escitaciones, tomando medidas que pongan al vecindario al abrigo de los abusos que pueden cometerse en la plaza.

UN ASUNTO DE INTERÉS.

Ha llamado la atención en algunos círculos la indicacion que se hace en el extracto de la sesion municipal del 26 del actual publicado en el número de nuestro periódico correspondiente al 28 del mismo mes, acerca de la presentacion al Ayuntamiento de esta ciudad, de una instancia dirigida por D. Antonio Vicens Abad en solicitud de que se declare exento del pago de los derechos de edificacion que se le han exigido por la Alcaldía, por la construccion del cierre que limita el jardín de su propiedad sobre las calles de S. Jorge y Colegio.

No es nuestro ánimo abogar en este asunto por los intereses particulares de personalidad alguna, mayormente cuando estamos convencidos de que la Comisión de Ensanche, á cuyo dictámen ó resolucion ha pasado la instancia, sabrá inspirarse en la mas estricta justicia proceda con el detenimiento y estudio que el caso requiera.

Más no por ello hemos de ocultar que la opinion pública considera esta cuestion de fondo de interés general y juzga favorablemente tantos y tantos obstáculos con que, de algun tiempo á esta parte, luchan los propietarios para conseguir, particularmente en el terreno comprendido en el ensanche, obstáculos ó sacrificios impuestos con el mejor fin, sin duda, pero que están siendo la causa del gran retraimiento que en materia de edificaciones se nota en esta poblacion, malográndose las esperanzas que todos habíamos concebido acerca del ensanche de la misma.

Si nuestro consejo hubiera de servir para algo, desde luego no tendríamos inconveniente en excitar á la comision de Ensanche

y el Ayuntamiento, con el fin de que en los casos de la naturaleza del ocurrido á D. Antonio Vicens, procedieran al aplicar las leyes ó reglamentos sobre el particular, con el menor rigor posible, haciéndose cargo de que en toda clase de impuestos las dudas que ocurran en su exaccion se resuelven siempre á favor de los contribuyentes.

Se dice que los terrenos adquiridos por D. Antonio Vicens y otros interesados contiguos á la calle de San Jorge, han de destinarse precisamente á jardines, en lo cual creemos perjudicada á esta poblacion, tan falta de edificaciones.

Más dejando esto aparte, así como tambien lo mucho que sufre el ornato ó embellecimiento de esta localidad con la existencia de los expresados jardines, cuyo aspecto en su conjunto se asemeja al de un cementerio protestante, puesto que por imprevision ú otras se ha establecido la imposibilidad de edificar en aquel sitio, debe procurarse, en nuestro concepto, no hacer mas dura la prohibicion obligando á los propietarios á satisfacer derechos de edificacion cuando no pueden edificar.

Esto que aún hallándose establecido taxativamente en la legislacion del ramo, sería altamente injusto, por la contradiccion que en sí envuelve, es indefendible bajo todos conceptos, cuando la exaccion no puede fundarse, como en el caso de que se trata, en disposicion alguna legal ó reglamentaria clara y terminante, puesto que solo se halla dispuesto el pago de derechos de edificacion regulándolo por metro de fachada, y esta palabra parece referirse á los edificios, pero no á los huertos adyacentes.

Además, como los jardines de D. Antonio Vicens y otros interesados, son realmente accesorios de las casas de que forman parte, á cuyas espaldas se hallan aquellos situados, desde luego resulta que los derechos de edificacion deben suponerse satisfechos por los propietarios al edificar las mencionadas casas, y con relacion á las fachadas de las mismas, menos que se construyeran nuevos edificios en el lugar que ocupan dichos jardines y sobre las calles de San Jorge ó del Colegio.

Terminamos excitando de nuevo á la Comisión de Ensanche y al Ayuntamiento, para que se hagan cargo de la importancia que este asunto reviste, por los perjuicios que puede reportar á los interesados, y mas que nada por los precedentes que puede establecer, y que acaso venga á aumentar la ya larga serie de contrariedades con que lucha la realizacion del ensanche de esta ciudad; y hasta, si hubiera términos hábiles, debería procurarse que desapareciera la prohibicion de edificar en el sitio de que se ha hecho mérito, conciliando los intereses encontrados que puedan existir.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 28 Noviembre 1884.

General sorpresa causó anoche en todos los círculos la noticia del Consejo de ministros celebrado bajo la presidencia de S. M.—Anunciado este para el sábado, no era verosímil que se alterase dicho acuerdo, así es que á nadie se le ocurrió que la hora del regreso de D. Alfonso fuese la misma de la reunion de los consejeros responsables y periódicos de la noche de los que suelen estar perfectamente en informados no decian una palabra del Consejo y solo cuando salió «La Correspondencia» con su sello de última hora, tan comentado hoy por la prensa, supieron los políticos, ó la mayor parte de estos, que ya había concluido todo y que el gabinete Cánovas gozaba más que nunca de la omnimoda confianza de la Corona.

Los comentarios que en los círculos de oposicion se hicieron á la reseña del periódico noticiero, no son para dichos. Unos calificaban de sorpresa canovista lo sucedido; otros decian que el gobierno se inclinaba visiblemente á los temperamentos de la violencia, no faltando quien opinara que los ministeriales se curaban en salud porque sabian la suerte que les espera.

Sea ello lo que quiera y tengan razon á no los oposiciones, lo que resulta patente es que se engañaban los que creían que en el primer

consejo de ministros que se celebrara bajo la presidencia del monarca, este provocaría una crisis ministerial que haría necesaria la sustitucion del partido conservador en las esferas del poder, cuando menos la de los hombres de dicha agrupacion que hoy componen el gabinete presidido por el señor Cánovas.

Los adictos á la situacion, dicen con este motivo, que era locura presumir siquiera que dentro de la conservaduría pudiera surgir una dicidencia que habría sido el principio de la ruina de dicha comunión. No, decía anoche un diputado del grupo del señor Romero Robledo, nosotros no nos prestamos á ciertos juegos peligrosos que solo redundarian en beneficio de nuestros adversarios; nosotros continuaremos el desarrollo de nuestra politica íntegra en las esferas del gobierno ó caeremos todos; pero sin escepcion para nosotros, y añadia no hay mas que una Iglesia y un pastor, esa Iglesia son nuestras doctrinas, ese pastor es el señor Cánovas.

Pues bien; á pesar de estas rotundas afirmaciones y del resultado del consejo de anoche, hoy nuevamente han circulado rumores de crisis y de próximos cambios de personas en las altas esferas políticas. Y lo más curioso de todo es que los fusionistas no piden el poder para ellos, convencidos de la competencia que les hace la propaganda y la enemiga Izquierdista; pero recomiendan la solucion Toreno que para el caso es igual, al decir de los ministeriales.

Tambien ha continuado hoy hablándose de la relacion de los últimos sucesos, hecha en el periódico oficial por el gobernador civil de la provincia, señor Fernandez Villaverde. Como el relato susodicho no ha de ser la última palabra que se pronuncie en este asunto, entiendo que para juzgar con imparcialidad la cuestion habrá que esperar á que hablen los tribunales de justicia.

Esta tarde ha tenido lugar la anunciada recepcion en palacio que ha estado brillantísima; esta noche se verificará el banquete que será de ciento veinte cubiertos.

La actitud de los estudiantes de la Universidad y de San Carlos, ha sido hoy la misma de días anteriores. Esta tarde se han reunido los profesores firmantes de la primera protesta; pero á esta hora, no han llegado á mi conocimiento los acuerdos que hayan podido adoptar.

Es un hecho la noticia que dá hoy un periódico de haber sido apresado en Kingston (Jamaica) por la justicia inglesa, el cabecilla cubano Bonachea con su partida perfectamente equipada y preparada. Tratábase de una expedicion filibustera á Cuba.

Hoy ha llegado á Madrid el padre Ceferino Gonzalez, al cual parece que acepta la silla primada de Toledo.

La cuestion de los concejales lo mismo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—San Andrés apóstol y Santa Justina.

SANTO DE MAÑANA.—San Eloy, San Eloy obispo y Santa Natalia.

CULTOS.

Parroquia de Santa María.—Misa mayor conventual. Por la tarde, Comienzo la Novena de la Purísima.

Parroquia de San Mauro.—Misa mayor conventual.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de esta Ciudad.

Hago saber: Que el Ayuntamiento que presido, en sesion de 23 de los corrientes y de conformidad con lo dispuesto por los artículos 10 del Real Decreto de 3 de Marzo de 1877 y 68 del Reglamento para su ejecucion de la propia fecha, acordó unánimemente el reconocimiento y deslinde, con carácter de parcial, de las servidumbres pecuarias siguientes:

1.ª De la de Cañada ó azagador de 1.ª clase llamado del Regall en su trayecto comprendido

desde el Maset de Guerra hasta el «Mas de Albren».

2.ª De la de Cañada ó azagador de 1.ª clase desde el referido «Maset de Guerra» hasta el Clot de la Vispa».

3.ª De la de vareda que atraviesa desde la Cañada que pasa por la «Humbria del Mancon» hasta el Monte San Antonio.

Y 4.ª De la de voreda que partiendo tambien de la mencionada cañada terminada en el fuente del Molinar. Disponiéndose que a la práctica de la operacion del deslinde acordado, se dé principio el día 15 del próximo mes de Diciembre.

Lo que se anuncia al público por medio del presente edicto, citando para el acto del deslinde á los propietarios colindantes, en cumplimiento y á los efectos del artículo 69 del mencionado Reglamento.

Alcoy 28 Noviembre 1884.  
G. Ridaura.

Avisos de corporaciones.

MONTE DE PIEDAD y Caja de Ahorros de Alcoy.

AVISO

Habiéndose extraviado la libreta de impresion señalada con el número 425 de la seccion de la Caja de Ahorros de esta Ciudad, se anuncia al público por término de días, para que se sirva presentarla en estas oficinas el que la hubiere encontrado, advirtiéndose que trascurrido que sea dicho plazo sin que se efectue su presentacion, quedará sin ningun valor ni efecto.

Alcoy 29 Noviembre 1884.

El Gefe de las oficinas.

Rafael Pascual.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS».

Madrid 29 Noviembre (4 tarde).

Se anuncia que el Sr. Tejada de Valdosa se propone realizar grandes economías en Ultramar.

El lunes saldrá el Sr. Romero Robledo en direccion á Andalucía.

Madrid 29 Noviembre (4:50 tarde).

Están haciéndose con gran actividad preparativos para la Asamblea del partido de la Izquierda liberal.

Ván llegando bastantes representantes de los comités de provincias.

Madrid 28 Noviembre (6:45 tarde).

El gobierno continúa firme, y reina completa unanimidad entre los ministros.

Se cree como cosa segura que el Ayuntamiento de esta corte será destituido.

Madrid 29 Noviembre (7:20 noche).

La cuestion de los estudiantes continúa igual.

El gobierno insiste en tratar con severidad al profesorado que no se someta.

Reina gran animacion en los círculos políticos.

ESTABLECIMIENTO

MANUEL MOLTO SANZ

Mercado, 9.

Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algún trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economía.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, portata-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, cuadras, difuminos, lápiz compuesto, plumas y otros artículos concernientes á clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dijos.

Variedad de tarjetas felicitacion visita á nombre propio á precios muy módicos.

# LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra a los firmantes.— No se devuelven los originales.

## A la juventud

### EL ARTE DE HACER FORTUNA POR MEDIO DE LA INDUSTRIA.

Hay multitud de industrias que bien explotadas pueden ser origen de pingües fortunas.

Hacerse rico, ser dichoso é independiente en la vida material, base muchas veces del bien estar moral de las familias, no vivir á merced de los cambios políticos que detienen á cada paso el progreso de nuestra querida España; no depender de lo inestable; no esperar nada del azar ni de la fortuna caprichosa, sino todo lo contrario, escoger entre los cien problemas con que nos brinda el trabajo aquel que mejor nos cuadre á las condiciones de cada uno; trabajar con ahínco por su solución, y al cabo de pocos años lograr con seguridad el triunfo absoluto, es lo que trataremos de demostrar como cosa fácil y sencilla, para los que tengan ciertas virtudes que señalamos en el presente artículo.

En Inglaterra practican admirablemente dichas tendencias; allí, todo hombre de verdadero genio, que aquí se emplea en codiciar sus semejantes para abrirse paso en Academias, Ministerios, Centros políticos, etc., etc., se ocupa en perseguir industrias que explotar, y lo cierto es que les va mejor que á nosotros, por cuanto que aquí apenas se hace sensible el aumento de riqueza, mientras que en la nebulosa Albion cada día se manifiestan mejores y más señaladas muestras de un poderío extraordinario, que sobrepasa seguramente á todos los límites calculados de antemano por los entusiastas de aquel industrioso país.

Entremos, pues, en materia, y al efecto pregunté á los pocos industriales que entre nosotros han logrado una gran fortuna, sobre lo que tuvieron que hacer para llegar á ser ricos, y veréis como, si son ingenuos, apenas podrán contestaros, asegurándoos que todo un negocio consistió en meditar algo, tener paciencia, ser constantes y poseer la virtud del ahorro; y sin más, en un abrir y cerrar de ojos, se vieron libres y encaminados hácia esa felicidad material á que todos aspiramos. Y tienen razón; los hombres de imaginación brillante, que no saben sujetarla; los que conocen la resignación ante los reveles de la vida real, tan llena de desengaños; los que impacientan hasta la desesperación ante cualquier contrariedad; los de espíritu subterráneo que han de vencer en seguida, y los que conocen la virtud de esa economía que se gana el real, la peseta ó los miles de duros en la cartera ante los incómodos de los vicios humanos, no saben hacer nada de provecho.

Son precisas aquellas virtudes para ser industrial, y el que las tenga, sea pobre ó rico, no hará negocio bueno, aunque esta sea su explotación en el país más favorable del mundo y en las mejores condiciones posibles.

Se hace necesario de todo punto que cada uno conozca y que se inspire en la manera de ser de esos pobres jóvenes que llegan á Madrid, por ejemplo, se dedican al comercio, donde trabajando para un amo se les dan días de fiesta, quedarse en el almacén de gusto; ordenando paquetes, poniendo etiquetas á los generos nuevos, arreglando anaquelados, enterándose de todo; y que en el taller se manifiestan siempre afables, leyendo los artículos que encierra el establecimiento, para que nadie se marche sin lo que él exista; que otras veces halaga al propietario y le convence haciéndole campeguato en favor de lo que hay en su negocio, y por fin, atendiendo á todo el tiempo están en acción, persiguiendo solo el negocio de su amo, completamente extraños á toda pasión arrebatada, que los toros, los espectáculos de género, las festividades, ni nada, la

atraigan, y que al mismo tiempo organicen sus economías, que no gasta nada inutilmente, y que así, de igual modo, persisten años y años con una constancia inquebrantable.

Estos jóvenes, que podrán calificarse como quieren los poetas, los románticos de todas las escuelas y aun los bohemios ó derrochadores de diversas clases, tienen virtudes extraordinarias, y desde luego, cualquiera que sean los tiempos y por agotados que estén sus negocios, puede asegurarse que cuando se presenta alguno adornado de tales cualidades, el millonario se señala para un porvenir más ó menos próximo, pero seguro.

Crean algunos que tales caracteres son propios de seres avarientos y despreciables, motejándolos así hipócritamente los que se tienen por generosos y desprendidos, porque derrochan hasta el último céntimo que ganan, ó lo que es peor, lo que ganaron sus antepasados para ellos, y sólo esperan un golpe de mano para hacerse ricos, calificando así impropia y a los que consiguen la fortuna por el ahorro constante y moderado de todos los días. Y es claro, cómo han de tener derecho á ultrajar el corazón honrado que se priva á todas horas de un gusto por su voluntad, aquellos que juegan á la Bolsa empleando todos los medios á fin de hacer su negocio, ni tampoco los que acechan las flaquezas del prójimo para usurpar derechos, ó también los que se valen de su posición para acaparar asuntos, y en un momento dado pasan de pobres derrochadores á ricos y poderosos, mereciendo, sin embargo, lo que está en la mente de todos?

Conviénesse los hombres económicos, los bienhechores, los que se contentan con los pocos acumulados, para llegar á lo mucho con honradez, desprecien á los que, considerando al mundo como un enorme garito, creen que aquí el gran negocio consiste en acertar media docena de cartas seguidas.

En España, por desgracia, hay muchos que opinan como estos últimos, y en todas las clases sociales cualquiera conoce sujeto que señalar unos empujados y otros hundidos en el polvo de la miseria, y desde luego, si consultamos nuestra conciencia, no hay duda que á las felicidades verdaderas ó aparentes de muchos que lo adquirieron por malas artes haciendo, como suele decirse, *negocios redondos*, preferimos á los que, sirviendo á sus semejantes, satisfaciéndoles una necesidad á menor precio que antes y sin engaños, es decir, en ventajas positivas, van reuniendo céntimo por céntimo hasta conseguir un capital.

Por ejemplo: si un industrial idea el medio de hacer paraguas de seda por treinta reales cada uno, ¿no es cien veces más noble y más digna la fortuna alcanzada de este modo, que la lograda con esa mentalidad generosidad de ciertos individuos que buscan su negocio aprovechándose infamemente del dinero de los demás, como sucede en la Bolsa, en el juego, en la política esa; *quitale tú para ponerme yo*, en servir de testafuerro en las subastas y en inventar mil astucias de mala ley para vivir sin trabajar? No cabe duda.

Por eso los que siguen el camino de la industria ó del comercio, tardarán más en llegar al fin que se proponen, y habrán de sufrir muchas contrariedades antes de alcanzarle; pero su negocio será honrado sin que á él pueda aplicarse la frase del célebre Dumas, gran conocedor del *demi monde*, cuando decía que el negocio era el dinero de los demás, frase de doble sentido que, con la delicadeza posible, califica el espíritu de multitud de negociantes que tanto abundan, por desgracia, en la sociedad moderna.

No se nos oculta lo extraña que ha de ser esa opoteosis para las letras de molde dedicada en nuestra patria á la política, á la poesía ó la sátira demoleadora, masejada muchas veces por gentes, si bien hábiles y correctas

con la pluma en la mano, bien desdichadas por cierto para hacer algo útil, y bien despreciables cuando instadas por la idea del lucro, hacen de la difamación su verdadero negocio. Así, pues, váyanse acostumbrando las letras de imprenta á ensalzar las grandes virtudes de los prosaicos *horterías*, tan desconocidos como villipendiados por el vulgo que se informa en la literatura más popular y corriente de estos últimos tiempos.

G. GIRONI

## La fuente de los álamos

A MI QUERIDO AMIGO

D. GONZALO CANTO.

(Continuación).

La noticia del duelo habido entre Luis y Alfredo corrió en Madrid, con la velocidad del rayo, comentándose de mil modos. Luis salió de Madrid para algún tiempo.

D. Leoncio Rivas tuvo también noticia del infausto suceso y del estado de Alfredo, y se dirigió inmediatamente á casa de donde le dijeron que el herido estaba en casa del médico.

Alfredo fué curado de primera intención, atementándose las esperanzas de D. Manuel, el médico á quien ya conocemos, de poder salvar al desdichado joven, pues, aunque con alguna dificultad, podía extraerse la bala que había rebalado, según la opinión facultativa, por la superficie interior y lateral del cráneo.

Pero en el relato de todos estos sucesos, hemos olvidado á alguno de los personajes que figuran como protagonistas en esta novela, y si el lector lo permite nos trasladaremos por algunos instantes al pueblo de N... valiéndonos para ello de los privilegios concedidos á los novelistas, por los que vé sin ser visto, lee en el fondo de las almas los más secretos pensamientos, y se traslada de un lugar á otro sin necesidad de caminos y con mas velocidad que la del vapor de la electricidad.

MARGARITA

Estamos en N...

En uno de los estremos del pueblo y cerca de un camino ya conocido por el lector, pues no es otro que el que conduce á la fuente de los álamos y por el que vimos aparecer por primera vez á Alfredo, había una casita que se distinguía de todas las que la rodeaban por la blancura de sus paredes.

Entremos en ella ya por primera vez notaremos una limpieza exquisita y un orden admirable en la colocación de sus muebles.

En el patio había cuatro puertas daban por donde se entraba á las habitaciones.

Penetramos en la primera de la derecha y nos encontraremos en una reducida habitación que recibía la luz por una reja que daba á la calle y una ventana en la pared opuesta que daba á un pintresco aunque pequeño jardín en el que veíanse varios árboles frutales y variedad de flores revelando la lozanía que habla en él, los cuidados y el esmero con que eran tratadas sus diversas plantas.

La habitación á que me refiero era, pues, alegre como ninguna.

Los muebles que en ella había se reducían á una mesa blanca de pino, con tapete de color; algunas sillas blancas, un arca de madera para guardar ropa y una urna de madera pintada, que contenía una Virgen de los Desamparados, y ante la cual ardía constantemente una lámpara de metal dorado.

En uno de los ángulos de la estancia había una puerta cubierta por una cortina blanca, y que daba paso á una alcoba en la que se veía una cama.

El habitante de aquel nido de palomas

como pudiera llamarse la habitación por su belleza y alegría, no podía ser otro que una joven, á juzgar por la delicada y esquisita limpieza y colocación de los muebles mencionados.

En el hueco de la ventana había en una jaula un bonito jilguero que con sus cantos venía á armonizar aquella estancia.

Arrodillada junto á la mesa, con los ojos arrasados en llanto y la mirada fija en la imagen que en la urna había, se encontraba una joven bella, como una ilusión su tez morena estaba cubierta de densa palidez; sus negros cabellos caían en cascadas sobre su espalda y en sus modeladas y pequeñas manos conservaba un retrato y un papel sobre el que estampaba repetidos besos.

Mis lectores habrán reconocido en esta joven á Margarita, á quien el largo silencio de Alfredo sumía en angustiosa inquietud.

Alfredo no había escrito á Margarita una carta que por conducto del vicario le remitiera á su llegada á la capital de España; después, el más profundo silencio había sustituido á las amorosas frases de otras veces y á todo lo atribuía la desdichada joven menos á lo que lo había motivado, cual eran los diferentes sucesos ocurridos á Moreal desde su llegada á la Corte.

Margarita rogaba á la Madre de Dios por la persona á quien amaba, mas en el mundo después de su Padre.

Pasados algunos instantes besó aquel retrato y aquel papel y exclamó:

—Madre mía, salvad á mi Alfredo de todos los peligros, guíadle en la escabrosa senda por donde camina y libradle de toda desgracia.

Después se levantó y sentándose junto á la mesa escribió la siguiente carta:

«Alfredo: Tres cartas te llevo escritas después de tu única desde que estás en esa, y nada he sabido de tí. ¿Qué te pasa? ¿Estás enfermo? ¿Te ha ocurrido alguna desgracia? ¿No me amas ya? Contéstame por piedad y calma la inquietud de que mi alma está presa. Escribe me aunque sean algunas palabras que como bálsamo consolador cicatrizen las heridas que tu silencio abre en mi corazón.»

El pensar solo que puede haberte ocurrido alguna desgracia me tiene sin calma.

Nada en el mundo, ni el infortunio, ni el que me dejares de amar, ni la misma muerte me sería tan sensible como la menor desgracia que te ocurriera.

Ten piedad de mí, y no dejes esta sin contestación, no acibares la existencia, tan feliz hasta hoy de la que te amará siempre, con suela á tu

Margarita

Pasó algún tiempo después de esto, y no recibió contestación.

La salud de Margarita comenzó á quebrarse. Sus ojos perdieron su brillo; no había duda que el sufrimiento moral era terrible en la desdichada Margarita.

Compadezcámosla, que digna es de compasión.

Cuando esto sucedía en N... tenían lugar en Madrid las escenas que hemos relatado, y que dieron por resultado el estar Alfredo herido, y al mismo tiempo que Margarita veía quebrantada su salud, Alfredo yacía en el lecho luchando con la muerte.

¡Fatal coincidencia!

Ninguno de los dos era menos desgraciado que el otro; ambos padecían intensamente, aunque en realidad era más digna de compasión Margarita, pues las dudas que la atormentaban, minaban su existencia erizándola de punzantes espigas, al par que Alfredo, herido mortalmente y con la pérdida total del conocimiento, no se daba razón de lo que le sucedía.

(Se continuará).

G. F. G.

AGENDA

Ó LIBRO-MEMORIA.

(Apuntes diarios)  
para 1885.

De venta en la Imprenta de Manuel Moltó, calle del Mercado núm. 9.

PRECIO 12 REALES.

ALMANAQUE

DE

LA ILUSTRACION,  
para 1885.

Al precio de 8 reales, se vende en la Imprenta de Manuel Moltó, calle del Mercado 9.

CALENDARIOS AMERICANOS

Ó DE PARED

para 1885.

Se hallan de venta, en la Imprenta de Manuel Moltó, calle del Mercado 9. Variedad en los precios.

15. MERCADO 15  
MAQUINAS PARA COSER  
de La Compañía Fabril  
**SINGER**



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 2,50 pesetas semanales. Paga al contado 10 pesetas de rebaja. Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras. Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especialmente para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY  
15. MERCADO 15.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

- GORRERIA**  
D. Eduardo Martinez Vall 17.
- FARMACIA**  
D. San Jago Monllor S. Nicolás 4.
- ANTICUA FONDA DE LLOPIS**  
á cargo de Julian 22.
- LOZA Y CRISTAL**  
D. José Martinez Mercado 18. (La Terla).
- LA VALENCIANA**  
PRIMERIA  
D. Francisco Hurtado. Encuela 8.
- ZAPATERIA**  
D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.
- CARFES Y FONDAS**  
D. Lorenzo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.
- AGUARDIENTES Y ESPRITUS**  
D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
- DRUGUERIAS**  
D. Eduardo Fiol, Mercado 2.
- PAPELERIA**  
Manuel Moltó, Mercado 9.
- LAMPISTERIA**  
Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23. (Frente de la Compañía)

CORTINAS PERSIANAS

TALLER DE  
Calle S. Mauro núm 14

**BOCA**

**MENTHOLINA DENTIFRICA**  
Elixir del Dr. GUTLEB

**BOCA** PARA LA BOCA  
Importado y preparado por el Dr. ANDREU, de Barcelona.

El Elixir del gran médico alemán Dr. GUTLEB, á base del Menthol, es el medicamento que se remedia mejor de todas las enfermedades de la boca. He aquí las virtudes reconocidas y positivas de este Elixir:  
Calma y debilita las caries de la dentadura.  
Limpia el sarro.  
Emblaquece los dientes y el bulto al esmalte.  
Aromatiza la faldra del aliento y pone fresca la boca.  
Cura la erupción que se ve en los dientes y en las encías.  
Fortalece los dientes y muelas dando vigor á la erupción.  
Estas y otras grandes virtudes que siempre la Mentholina del Dr. GUTLEB, atribuido á primera necesidad para toda persona que estalle en algo la salud y la belleza del importante órgano de la boca. Es además un específico que por su elegancia, buen gusto y su delicioso perfume, es digno de figurar así en la mesa como en el tocador.  
Por último, remedia la gran variedad de ser el más económico, puesto que cada frasco contiene 130 gramos de Elixir, lleva su correspondiente cepillo para frotar la dentadura y vale solo 40 pesetas.  
Se vende en las siguientes farmacias:  
de toda España y sus Antillas.

NOTA. El Dr. Andreu, de Barcelona, prepara también otros pastos de Elixir, á saber: el de la garganta, el de la nariz, el de la boca, el de la dentadura y blanquea de los dientes.

LA Moda Elegante.

peridica de señoras y señoras  
AÑO III.

La proximidad de un cambio de estación, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia la precision de inspirarse en una publicacion que como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por nision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economía, cualquiera que sea la categoría social á que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varían desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre. Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta. Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.  
Carretas, 1.ª principal, Madrid

ESTOMAGO, NERVIOS, HUMORES

Usad las PERLAS KOCH, grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que orrompiéndola produce la enfermedad y darle la coloracion y vigor naturales.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso médico de Londres 1882.—Desde hoy cesar en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Establos de Bañeros.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja á las Aguas minerales: conocidas y suprime las incomodidades que causan los baños, que siempre agavan al paciente. Las PERLAS KOCH es un medicamento poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffield, Leeds, Lalbot, Wilson, Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRONICAS AS REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Cardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre, imyandola de cuantos humores se acumulan en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demas órganos, lo sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que han sido á racion de purificar otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo. Se debe evitar en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Dres. Gaillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro inconveniente que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen vigor á los tegidos dando á todo el organismo un estado perfecto.—Doctores Grugny, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España.  
Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen.  
Deposito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO, Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Euz y Aragón. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Director de Gabinetes Médicos y Farmacias de Euz y Aragón, en Barcelona. Todas cuantas consultas se hagan al Director del Gabinete Norte-Americano serán contestadas y palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

**ASMA**

DE TODA CLASE,  
CURACION DEL ASMA  
POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOZOSOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.  
Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.  
Estos cigarrillos llevan una figurilla tan cómoda que no enanaña á los señores y señoras más delicadas.  
**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante uno dentro de la inhalacion de medio que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más agradable sueño.  
El DEPOSITO GENERAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

**PASTA PECTORAL**  
DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECAN DE

**TOSES**

Catarros, faringitis, etc., por orronos que sean. Facilitando siempre la expectoracion.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso que no haya producido felices resultados. A los primeros toses de esta natura el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para la curacion de la tos y el catarro de esta natura basta decir que muchos facultativos de España, otros nombres estan autorizados para publicar, han curado la tos con esta pasta pectoral, despidiendo á los que se curaron á todas las farmacias más conocidas, por cuya razon la pasta pectoral es tan conocida y apreciada, que los doctores recibiendo cada dia muestras de verdaderas gratitudes, se sienten obligados á agradecer que se tomen el medicamento tan pronto como se sienten atacados, no molestarse en lo más mínimo al enfermo, y almorzar, haciendo se aprecie hasta por los niños y personas más delicadas. **MILLARES DE CASOS** sanos número de pedidos que se han recibido de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontrovertible de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destinan.

**Importantisimo á la humanidad.**

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saez Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas aguas han hecho aún mas abundantes, resulta que la MARGARITA en sulfato sódico, todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico, magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la mariz, sífilis inveterada, bazo, estomago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

**SOCIEDAD DE CREDITO**  
Y ACOMPAÑEZO 60.—MADRID.

Sirven de referencia á esta Sociedad, todas las casas de Banca de Madrid. Cobro en Comision de facturas de Comercio, pagarés, letras aun perjudicados ó sean de dudosa realizacion.—Descuento de los más de aceptación.—Referencias comerciales.—Anuncios para todos los periódicos.